

#MaVoix – Marseille
vendredi 10 juin 2015
Bar le Racati – 19h-21h
25 participants

Présentation des participants, méthode de la toile d'araignée
voir photo

méthode : une pelote de laine est lancée de participant en participant ; lorsqu'un participant reçoit la pelote il fait 2 tours de laine autour de son poignée, dit quelques mots sur qui il est, son humeur, la façon dont il a connu #MaVoix, puis lance la pelote à un autre participant au hasard. Ainsi, à la fin ça fait une grande toile d'araignée ; on coupe les fils et chacun peut garder son petit bracelet de laine le temps qu'il le souhaite.

Présentation de #MaVoix :

- présenter l'adn de MaVoix
- visionnage du clip de présentation MaVoix
- quelques questions

Trois ateliers :

- Atelier 1 : constitution d'un groupe Marseille (environ 7 personnes)
faire des cercles de quartiers (comme à l'ancien temps) pour discuter des problèmes locaux, d'échanger les nouvelles du mouvement #MaVoix national. Aller sur le terrain, s'appuyer sur les Comités d'Intérêts des Quartiers (CIQ) de Marseille, les conseils de vie lycéenne. Avoir des actions concrètes ensemble (créer un potager)... Objectif général : redonner la voix au maximum de personnes.

- Atelier 2 : débriefing campagne de Strasbourg (environ 7 personnes)
ce qui a été retenu : démarrage d'un petit groupe, volonté forte de non personification, financement à partir d'un financement participatif, formation des candidats faite un peu dans l'urgence, le résultat de 4,5% a amené du débat. Le point fort apparaît être l'affiche.

- Atelier 3 : le rapport au politique
2 séries d'expressions avec post-it et rapprochement par affinités autour de deux questions.

Question 1 : les dysfonctionnement dans le rapport au politique actuel

- rupture politicien/citoyen
- désinvestissement des citoyens
- professionnalisation des politiques

Question 2 : quelles solutions envisageables

- au niveau philisophique
 - fin de la professionnalisation
 - responsabilisation des citoyens
 - transparence
- au niveau des moyens
 - plateforme ou assemblée citoyenne
 - mandat impératif

Ce qui est ressorti à la synthèse de la réunion, c'est l'importance et la qualité des outils de travail, le lien entre les outils numériques et le terrain, les notions de citoyens en mouvement et de bienveillance.

Billet d'humeur de fin très enthousiaste. Le groupe prévoit de se réunir à nouveau.